

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1.50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5.00
Ultramar y Extranjero, lo que co-
rresponda por aumento de fran-
queo.
NUMEROS SOBRIOS 1.0 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y ga-
cetas, id. 0.20
En cuarta plana, id. 0.12
Comunicados, id. 0.25
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1, mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.

Mahon, lunes, 28 de Junio de 1886.

N.º 1.500.

CBONICA PARISENSE

El duque de..., la marquesa de A..., el conde K..., todo lo que hay de mas elegante en el gran mundo parisien, ha hecho lites la semana pasada.

Ya en el circo Molier, ya en el nuevo circo de la rue Saint-Honoré, hemos tenido la íntima satisfacción de ver nosotros, los plebeyos, a la representacion de las altas clases sociales saltando por los aros de papel ó haciendo la gran batuda americana; ya con la cara enfarinada y gritando: ¡Music!! ó dando saltos como el más diestro de los clowns de veras.

Estos son aquellos mismos franceses distinguidísimos que el año pasado acudieron al baile de la princesa de Sagan vestidos de bestias.

La princesa, que da el tono á la «high-life» parisense, exigió para su baile «des bêtes» que cada invitado representase un animal cualquiera, y aunque hubo bastantes que con presentarse sin disfraz fueron admitidos, sin duda por su carácter de bestias de paisano, pasó de ochocientos el número de grandes señores que bastulizaron en grande, dando ocasion á crónicas de tres columnas en los diarios realistas y clericales. De este baile ha dicho Drumont en su célebre libro de la «Francia judía»:

«La mujer del gran mundo no tiene ni el respeto de su propia belleza, ni el odio instintivo de todo lo que desfigura, ó afea ó ofende las leyes de cierta elegancia, superior, que es una de las manifestaciones del arte; al contrario, le gusta lo estrafalario, lo barroco, lo bajo, lo que le acerca á la «animalada».

«¡Qué vision—añade—la que tuvo el Paris contemporáneo con aquel baile de bestias dado en Mayo de 1885 por la princesa de Sagan!»

«Acababa de profanarse el santuario de Santa Genoveva—dice Drumont, que, como todo el mundo sabe, es neo católico—y á falta de una fé viva y ardiente, la debilidad más elemental y un pensamiento de solidaridad femenina hubieran debido aconsejar á grandes señoras como la duquesa de Bisaccia, llamada en todas ocasiones por «Ftimell», una cristiana, incomparable, no elegir tal momento para disfrazarse de animal. Pero estas gentes se disputaron el cartoncito donde estaba pintada la entrada de un baile con estas palabras: Un animal, un franco. Un animal y su señora, 2 francos.

Y después de recordar que los nombres más ilustres se cambiaron por los de los animales más vulgares, el escritor independentísimo azota sin piedad á los suyos, porque todos ellos pertenecen á partidos que hacen gala de católicos. En aquel baile, el conde de Tocqueville era un zorro, el conde de Berthier un gato blanco, el príncipe Francisco de Broglie un pavo, el d. Espeuilles un raton, el conde de Gontant-Biron, un perro de aguas...

Este año el gusto del personal aristocrático y realista ha variado. Las señoras son amazonas; los hombres son clowns y monos sabios. Mr. Molier, que conoce á todo Paris ha dado en su circo dos representa-

ciones, una para las horizontales, otra para las señoras. Las horizontales han representado antes las señoras gimnastas y amazonas han quedado para la segunda representacion.

En la fiesta de anoche en el nuevo circo, la entrada produjo cuarenta mil francos. Era fiesta de caridad, y ya se sabe que á los pobres se les dan ocho duros en cambio de una luitaca, mientras se les niegan dos en la calle. En los palcos y butacas se veia á la flor y nata que en frances llamamos la «creme» de la ALTA sociedad. La baja se ocupó en trabajar, en producir y economizar, ojea á estas grandes reuniones de gente distinguida y utilitara. Nosotros, los abogados de la opinion, vamos de balde, para colmar despues de pipos á los que necesitan de la publicidad como del aire para respirar. Las señoras y los caballeros galoparon á la alta escuela, hicieron contorsiones y muecas, y saltaron de cabeza como Wily. Hainden ó Medrano; los aplausos partian de manos aristocráticas. Los judíos, reyes del dinero, alternaban con los nobles reyes del «chic». Los Trombercoi Tremouille, Pourtalec, Potocka, Brancovan; alternaban con los Hsdingner, Schneider, Roschild y Camondos, y en aquél mar de encajes, brillantes y coronas no se oian sino alabanzas á los improvisados artistas ecuestres...

Y esta es sociedad que pretende dar en tierra con la república francesa! ¡Estos, que en toda la Francia, país de cuarenta millones de propietarios, rentistas, industriales, artistas, comerciantes y obreros, representan unas cien mil personas que en cuant oyen un tiro en la calle echan á correr y no vuelven hasta que les dan hecha una institucion nueva estos son los que aseguran que la expulsion de los cuatro ó seis últimos descendientes de casa real es el principio del fin y el fin de los grandes principios...

¡Pobres gentes! Seguid, seguid vistiendos de ratas y de saltamontés, y rompiendo aros de papel ó saltando en la cuerda floja, mientras nosotros, hombres de nuestro tiempo, disfrutamos en paz de lo que no sois capaces de derribar, ni aun de comprender, ¡oh elegantísimas y frívolas minorías!

EUSEBIO BLASCO.

El manifiesto de Hartington

El documento suscrito por el marqués de Hartington es, aparte del de Gladstone y del que en breve publicará lord Salisbury, el más importante de cuantos verán la luz en Inglaterra en la próxima campaña electoral.

El marqués de Hartington es por su historia y por la representacion que conserva dentro del partido liberal el personaje más autorizado de los antiguos whigs.

Si de las empeñadas elecciones que se verificaran en Julio resultase Gladstone derrotado ó con una mayoría débil con la cual fuera imposible la existencia de su gobierno, lo probable es que la reina Victoria encargara á Hartington la formacion de un gabinete compuesto de elementos desprendidos de distintas agrupaciones para ir conllevando la situacion hasta tanto que el juicio del país se pronuncie abiertamente por una política definida.

Solo por esta consideracion merecen ser reproducidas las ideas de gobierno propuestas por el manifestante.

Su programa puede resumirse en los puntos siguientes.

El Parlamento debe de continuar representando á todo el Reino Unido. Deben crearse asambleas locales con poderes delegados para que gestionen sus asuntos en nombre de la unidad indivisible de la nacion. Estas asambleas usaran de sus poderes claramente determinados de antemano, por una ley.

La administracion de justicia correrá á cargo de las autoridades responsables ante el Parlamento de la nacion.

Y, por último, concede á Irlanda el régimen del «self government»; el gobierno del país por el país, en forma tal que no sufra el más leve daño la unidad del imperio.

El marqués de Hartington cree que se pueden llevar hasta ese punto las concesiones, pero que no se debe pasar de ahí.

Razon tenía M. Gladstone en su manifiesto último. Todo cuanto se diga oscilará necesariamente entre estos dos términos del problema: ó la política de represion de lord Salisbury ó la política de franca libertad y de amplia autonomia defendida por el gobierno. Los programas de Hartington y de Chamberlain bien escritos y bien meditados no son ni serán bandera para una lucha política como la que ha comenzado. El ilustre estadista lo ha comprendido así desde el primer momento y por eso se ha apresurado á fijar la significacion de la campaña electoral.

Dos principios están en lucha para procurar el mejor gobierno de Irlanda, ha dicho Gladstone. El de Salisbury y el nuestro. El uno es el de la fuerza y la guerra; el otro el de las concesiones y la libertad; ahora, que el país elija.

Esta es la posición firme del gobierno de la cual no podrán desalojarse sus adversarios.

MAHON

Segun se nos ha dicho, el cartero de Villacarlos no reparte la correspondencia inmediatamente despues de tenerla en su poder como es su obligacion sino que, á pesar de haber recibido algunas reclamaciones de aquellos vecinos, no se da por aludido y deja pasar una media horita ó más antes de repartirla.

Avisámosle desde nuestro periódico á petición de algunas personas del vecino pueblo, para que en caso de continuar en la misma conducta, se entere y haga lo que sea del caso el Sr. Administrador de Correos de esta ciudad.

Ayer tarde falleció repentinamente á causa de una afeccion

aneurismática un vecino de esta ciudad.

En la noche pasada fué conducido al cuarto de detenidos por insultar de palabra á un sereno un sugeto que llevaba su parte de filoxera en el cuerpo.

Ayer tarde era objeto de variados comentarios el hecho de que el Sr. Delegado hubiese hecho trasladar desde su casa sillas á la Alameda, cuando es sabido que el producto de las que en aquel paseo se alquilan es uno de los recursos con que cuenta la Casa de Beneficencia de esta ciudad.

Por nuestra parte no haremos comentario alguno á un hecho que no creemos tenga precedente en ningun lugar del mundo.

Dice el «flautin» del sábado:

«Cediendo á los ruegos de algunos muy respetables amigos y suscritores nuestros, retiramos los originales que teníamos en contestacion á los sueltos que ayer publicó el «papelucho».

Que tal serian esos originales cuando los amigos respetables aconsejaron que se retirasen.

Y en la misma columna, un poco más abajo, añade:

«El «papelucho» pretende dar á entender á sus lectores, que nosotros seguimos inspiraciones del señor Delegado al defender su celo en la cuestion del juego. Es completamente falso. Nosotros no admitimos imposiciones de nadie; censuramos cuando en conciencia creemos que alguno se lo merece; y con júbilo aplaudimos siempre que se trata de alguna accion noble ó ajustada por lo menos al cargo que el alabado desempeña.

Al precedente suelto le falta la siguiente cabecera:

Se nos ha MANDADO la insercion de las siguientes líneas.

¿Verdad, «flautin»?

Conforme dijimos, esta tarde á las 7 el señor Gobernador de la isla revistarà en la Esplanada á las tropas de guarnicion en esta plaza.

Mañana habrá recepcion oficial en el Gobierno militar, y las tropas vestirán de gala durante tres dias. Todo esto con motivo de la salida á misa, ó al Te deum, de la reina regente.

Con motivo de la aparicion de la filoxera en el llano de Barcelona, la comision de defensa se reunió en el despacho del Gobernador civil para adoptar disposiciones á fin de cortar la propagacion de la plaga.

Hoy es mas necesaria que nunca una estricta vijilancia para impedir la introduccion de plantas vivas de Barcelona, que pudieran comunicar con nuestros viñedos la epidemia filoxérica.

Y respecto de la enfermedad que apareció en algunas viñas del distrito de Alayor, ¿qué disposiciones ha adoptado aquel Ayuntamiento?

Dias pasados apareció en el «flautin» un suelto, que nos pasó desapercibido, en el cual se decía que había caído la lotería al empresario de la verja del Cementerio Civil pues debía pagar 150 pesetas para los gastos de plano y de alineacion. Con decir que en el pliego de condiciones se espresaba dicho requisito, resultará que el empresario no se pregunta nada, pues el Sr. García no acostumbra tomar á su cargo empresa alguna sin saber antes con que condiciones la toma, y que el «flautin» como siempre no hace mas que hablar por hablar sin saber nunca lo que se pesca.

Esta tarde de seis á siete de la misma en la plaza de la Rampa de la Abundancia, habrá encaña vertical y música, costeada por los comerciantes y vecinos de la misma.

Creemos no faltará concurrencia.

En la noche de ayer volvieron á repetirse los bailes callejeros, viéndose bastante animados; lo propio sucederá en la noche de hoy.

Esta noche habrá cucaña vertical frente al casino de Union Artesana de Villacárlos, terminada la cual tendrá lugar un baile de sociedad.

En vista de las muchas quejas que hemos oido de que en algunas tiendas dan y hacen pagar á los parroquianos el doble decilitro por un cuarto de litro, cuando solo es un quinto, sería conveniente que por quien corresponda se indagara la certeza de un hecho debido sin duda á la malicia de los vendedores.

La Direccion General de Instruccion pública ha nombrado auxiliar interino de la seccion de ciencias del Instituto de esta ciudad, á D. Pablo Refols y Baltá, cuya plaza desempeña hoy tambien interinamente D. Federico Llansó.

Ayer salió para Madrid el secretario del Lazareto sucio de este puerto D. Bartolomé Salord.

Segun se nos asegura su salida para la Corte está relacionada con los haberes que segun la nueva plantilla de empleados han de percibir los del citado establecimiento.

Tanto el Cos Nou como la Alameda no estuvieron ayer tarde tan concurridos como en años anteriores á causa sin duda de haber tenido que trasladarse á dicho dia la fiesta del Bautista, y de haberse quedado en sus predios la mayor parte

de los payeses atareados como están en las faenas de la siega.

Las caballerías que alcanzaron el premio en las corridas fueron las siguientes:

Pollino de Juan Prieto y Serra, de Villacárlos.

Burro del mismo.

Mulo de Cugulló de D. Lorenzo Pons Seguí.

Potro de D. Cristóbal Acosta, de Villacárlos.

Caballo del mismo.

Rectificacion.—En la última línea de nuestro primer suelto local se dijo por error de caja «tiende mas á despreciarle que á realzarle», debiendo decir «tiende mas á desprestigiarle que á realzarle.»

No rectificamos otras equivocaciones por ser de menor importancia.

El periódico de Madrid «El Globo» publica el siguiente despacho telegráfico de la Agencia Fabra:

Londres 19.

Lord Walverton ha regalado 40,000 libras (4.000,000 de reales proximate) para contribuir á los gastos de las elecciones de los candidatos favorables á Gladstone.

Son importantes los siguientes párrafos que sobre movimientos carlistas publica «La Depeche», de Tolosa, por medio de una carta fechada el día 13 en la frontera andorrana:

«En cuanto á las armas que se dicen depositadas en Andorra, son provinientes de la última insurreccion de La Seo y Badajoz. Puede encontrarse la prueba en la correspondencia á «La Depeche» de aquella época. Los insurrectos las dejaron allí antes de refugiarse en Francia y se decía por aquel entonces que *tots los forats*, todas las cuevas de las montañas andorranas estaban llenas de armas.

En fin, puedo afirmar, pues lo sé por conducto seguro que los alistamientos carlistas se hacen en Andorra con no menos actividad que en Cataluña y en el Alto Aragon. Además, el número de españoles que trabajan en el Mediodía de Francia, disminuye de dia en dia; pasan la frontera sin ruido.

Las negaciones interesadas de los periódicos absolutistas no pueden hacer cambiar la opinion en presencia de los síntomas evidentes de una próxima guerra civil en España.»

Los carlistas creen que, ocultando la cabeza, ocultan todo el cuerpo.

Pero se les ve la cola, y como á los raposos, les daremos tizonazo.

Copiamos con gusto de nuestro colega «La Renaixensa» de Barcelona:

Ahir, en la magnífica finca que el senyor Amengual posseheix en Vallvidrera, obsequiá dit senyor á sos companys de Municipi y á altres amichs, ab una forada, en la qual lo referit navier demostrá la manera galana y obsequiosa ab que sab correspondre á las muestras de afecte que tan justament se li prodigan. L'objecte de la festa era manifestar lo molt agrait que quedará el senyor Amengual, President y fundador del *Asilo Naval*, á sos companys de Municipi, per haver acordat una subvenció á favor del referit establiment benefic, que ab tan desinterés y patriotisme ha vingut sostenint, fins avuy, lo referit senyor, sense subvencions oficiales de cap mena.

Durant lo dinar, que fou servit magnificament per lo Restaurant del establiment de Vallvidrera, titulat *Buenos Ayres*, regná la més franca expansió, y al final se pronunciaren entusiastas brindis encaminats á fer ressaltar la obra humanitaria del senyor Amengual, que va prenent cada dia nou impuls, gracias al zel, que demostrá pera son sosteniment y millora, la classe naviera de la nostra ciutat.

Degut á la iniciativa del referit navier tenen amparo, educació y carrera gran número de orfens de marinos catalans, que l' *Asilo Naval* transforma en sers útils, y que tal vegada, abandonats vindrían á aumentar lo número d' infelissos que son causa de ruina y vergonya del país.

Rebi, donchs, lo senyor Amengual la mes completa enhorabona per son zel y constants travalls, en favor d' una institució que tants bons resultats esta donant y ha de reportar al país.

Leemos en «El Diario de Barcelona»:

«Aumentá el movimiento de buques de vapor nacionales y franceses que importan ganado vacuno y lanar de procedencia murciana, argelina y marroquí. En el muelle de San Beltran se hallaban surtos hace poco el vapor de Alicante «Pepe Ramos» y el de bandera francesa «Saint Raphaël», que descargaron carneros y bueyes. En el muelle referido alijó tambien el vapor mallorquin «Palma» una partida de reses de cerda.

BOLSA DE MADRID

26 de Junio.

4 por 100 interior perpetuo. 60'50
4 por 100 amortizable 76'250
Billetes Hipotecarios de Cuba. 92'100

BOLSA DE BARCELONA

26 de Junio, 5'40 t.

4 por 100 interior. 59'850
4 por 100 exterior. 61'000
4 por 100 amortizable 76'500
Billetes hipotecarios de Cuba. 91'870
Banco Hispano Colonial 43'370
Crédito Mercantil. 40'500
Banco de Cataluña 11'000
Acciones ferrocarril Francia. 33'500
Id. Norte 71'500
Id. Orense. 11'000
Obligaciones Francia. 60'000
Id. Orense. 00'000
Id. Almansa. 57'750
Id. Norte 70'250

REMITIDOS

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio: Convencido el que suscribe de que la causa de haber publicado Mariano Gil en el número de su periódico correspondiente al dia 13 del actual, el comunicado referente á que D. José Petrus, dueño de la fonda «La Central», había dicho que el primero regresó de presidio por haber robado poco, fué motivada por la relacion que sobre el particular hice al padre de Gil, y habiendo ocurrido los hechos en el domicilio del infrascrito, despues de las esplicaciones que han mediado con ambos interesados en una reunion, y estando persuadido de que todo fué pura broma sin ánimo de inferir á nadie ofensa alguna que pudiese perjudicar su buen nombre, declaro que es falso que el hijo de Gil estuviera en mi casa el dia de que se trata y que por lo tanto no pueden referirse á él ninguna de las espresiones allí vertidas, y que si bien recuerda que fueron proferidas las palabras ofensivas espresadas, puede asegurar que no fué el citado D. José Petrus, sino otro sujeto que no conoce, quien las pronunció.

PABLO PONS.

Sr. Director de EL LIBERAL:

Muy señor mio: En vista del contenido del comunicado que antecede, no tengo inconveniente en retirar como retiro cuantas espresiones ofensivas hacen referencia á D. José Petrus dueño de la fonda «La Central» en mi remitido inserto en el periódico de su direccion del dia 13 del presente mes, dejando su

buen nombre en el lugar que le corresponde.

MARIANO GIL.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 27, 10-45 m.

El Consejo ha aprobado el proyecto de crédito agrícola.

Se ha desmentido oficialmente la presentacion del cólera en Portugal.

Mañana aparecerán en la «Gaceta» los nombramientos de varios Gobernadores.

Madrid 28, 10-30 m.

La «Gaceta» publica la relacion de gracias concedidas al ejército y armada con motivo del natalicio del infante. Publica tambien el reconocimiento de los derechos de la compañía Hispano-africana en los terrenos adquiridos en las costas de Africa.

BOLSIN

Barcelona 27, 10-50 n.

Interior, 60'07

Exterior, 61'03

Anuncios.

Alcaldia de Mahon

FESTIVIDAD DE SAN PEDRO

La festividad de San Pedro se celebrará el dia 29 del corriente con la acostumbrada cucaña de mar que tendrá lugar en un buque empavesado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda.

El premio de la cucaña será de una peseta para cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colgado á la estremidad del palo de dicha cucaña y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque sin que tenga opción al de la peseta. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahon 21 Junio 1886.—Sebastian Vinent.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y Capitan del puerto de Mahon, etc., etc.

Hace saber: que debiendo ser aumentado en virtud de orden superior el personal que ha de constituir la Junta especial para la formacion de las tarifas de practicage para este Puerto y formacion del Reglamento para el Servicio de Practicos del mismo; se convoca para las diez de la mañana del dia 15 de Julio próximo en esta Comandancia de mi cargo, á todos los Señores Capitanes, Armadores ó navieros y Consignatarios de esta localidad, á fin de que elijan uno de cada clase, los cuales venidos á los ya elegidos anteriormente, han de formar la Junta de que trató la regla 17 de la Real orden 11 de Marzo último.

Mahon 26 Junio de 1886.—Juan Cardona y Neto.

Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de accionistas para el dia 17 de Julio próximo á las seis de la tarde en el edificio que ocupa la sociedad.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar veinte acciones á lo menos, cuyos depósitos se admitirán en las Cajas del Banco desde el lunes 5 de Julio. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores accionistas que tengan acciones depositadas en las Cajas de la sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia, desde el lunes doce de Julio.

Mahon 28 junio de 1886.—F. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José Vinent.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.